環境月間特別企画「環境でトーク」

市の環境と観光

6月の環境月間にちなみ、今年も「環

今回は、市長と、観光業に携わり環境 保全にも積極的にかかわってみえる吉川 さん、江崎さんにお話いただきました。

境でトーク」を実施しました。

THISCHE AND SHARES

市では、事業所から出る生ごみの減量化を 進めています。県と市の補助を受けて、サ

ン浦島に設置された生ごみ処理機です。

島で楽しんだ後は、参加者が自発的にごみ を拾う。エコツアーでは、そんな気持ちを

大切にしています。

)連合で今度建設するごみ処それから、鳥羽市と志摩市

吉川 生活環境ということがいます。 ものより小さい焼却炉を作ろ理施設では、現在動いている うとしていますので、それに れわれの仕事にも大きな影]けてごみの量を減らしてい

い。これ

は陸か

0

が生えなくなる、これは家庭しまうとか、あるいは海藻類的になってノリが食べられて 市長 鳥羽市の場間かせください。 と思います。 に対して出てきてるんじゃな家庭の雑排水の影響なども海 雑排水とか農薬の影響もあ 11 に対して出てきてるんじゃ いただくということもあっ 客のみなさんがたくさん来て ごみが多いと思います。 こういったことに対し 温暖化によって、 それから、温暖化の影響、 かなと思います。 同じレベルの市に比べ 鳥羽市の場合は、 魚 が活 動

います。 にしていくことが大事だと 合併浄化槽などの普及を 排水をきれ

が生えていたと。・ 旅館、 変化は大きいようです。 ちには見えない河川や海洋の じゃないかと思います。 努力をしていく必要があるん うした放置物件を増やさない いと思いますので、 使われないまま長く放置され ことは否めないと思います。 然景観に影響を及ぼしている 急速に作られてきたホテル、いては、昭和40年代ころから 0 自然景観としては好 ているようなものもあって、 昨年、石 また、 ては、昭和40年代ころか自然環境というところに 作業ができないほど海藻 保養所などが 、50年前は漁へ行く石鏡の海女さんたち 陸地に住むわたし 今はほとん 今後はこ ましくな 市 内の た 自

響を与えます。 鳥羽の場合

といったものがほとんどな や悪

安心して暮らせるまち

また、こども

組みが必要だと思われるか 保全のためにどのような取

しくて、

小学校の児童も安心

を育てるという環境もすばら

なと思います。取り組んできたんじゃ、

ない

して通学できる環境づくりに

環境の状況と、

鳥羽

市の現

に直面することが多いんです 方だと思っていますが、その がら業をするのが一つのやり しないようにルールを作りな をしてますので、 漁業のかたがたの暮ら 小さい漁業の在り方 環境を悪く

ないものであって、鳥羽といい条件がそろわないと生え 十分の一ぐらいまで漁獲高が 思います。にもかかわらず、 うところは、特にその条件が 当に一部にしか生えないし、 いるものじゃないんです。本れども、海藻は海中に生えて てきたように海藻が減ってい 影響でアワビなんかは一時の 海藻の減少が激しくて、その 海だといえるような地域だと しっかりそろっている奇跡の るということがあるんですけ さんのお 一つ一つの漁

毎日の中で

だということを鳥羽に住むわ はそんなにない豊かな海なん

地 域に

11 も

が大事だと思います。

をありがたく誇りに思うこと たしたちがよく知って、

上村 次に、それぞれの立場り組みをしたいですね。 すべてが良くなり悪くなると や日ごろの取り組みについて で「環境と観光」のかかわり いくような効果をもたらす取 思うので、そういうところに 生活に染み込ませることで、 るとかいうことじゃなくて、 お伺いします。 日々の積み重ね、 生懸命頑張ってごみ拾いす 組みをしたいですね。 環境というのは、今日だけ

業を見て ょしかわ **吉川** ^{かつ や} **勝也さん**(㈱サン浦島代表 取締役社長) 厨房から出る生ごみの再利用やごみ

の減量化、環境に配慮した開発など 鳥羽の自然を守るためのさまざまな 取り組みを展開している。

合言葉は「ごみを持ち込 まない、持ち出さない」

自然、 を展 この 0 開

でもらえたらと思います。 すので、それを伝えて、楽し ですが、地元のこどもたちや て心の中にしっかり刻み込ん んでもらい、感動してもらっ ほしいという気持ちがありま 止めて、 大人の人たちにも地元に目を かったと思っています。 できるというのは、とてもよ お客様ももちろんそうな 地元のことを知って

市長 だととらえてほしいですね。 そのベースになるものは、 とを心の中に刻み付けること 地域は素晴しいんやというこ やっぱり自分の生まれ育った つか帰ってくることもある。 都会に出て行くなら出て行 地元に残るなら残る、 鳥羽市では、リサイク そこを

というのは、 の過ごし方を提供 面からエコツアー であるので、わた で取り組めること 性を生かした産業 たちはそういう 旅の味わいや 地 域 ていま ならで

取り組んでいます。 出しながら、生ごみの 生ごみ処理機の設置に補助を に対して協力していこうと、 事業所から出るごみの減量化 それから、ホテルなど大手 い減量に

います。 ことが定着してくれば、鳥羽 いくんじゃないかなと思って 市の観光にもプラスになって みを拾ってきれいにしている って、ごみを減らしたり、ご こういったことを地道にや

に群生地を作りたいと平成8 のお客様に見ていただくため **吉川** 景観 市民のみなさんや市外から 鳥羽市の花ハマナデシコ 取り組みとし

ごみの処理について市に相談

を上げるためにもいいと思

自然や地域の特

観光自体のブランド価

すること

境パトロールをやっていまに拾ってきれいにしようと環 ると、必要であるし、やって います。環境パトロールは、 ってもらっていると思います。 よかったと思っています。 観光地鳥羽ということを考え なったんじゃないかと思って 路のごみなどは結構きれいに す。ごみは減りませんが、 てる人がいるなら、それ以上 なか減らない中で、 くなど市民のみなさんに頑張 また、ポイ捨てごみがなか 平気で捨 道

年から植え初 います。 めて 14 年 間 やつ

取り、苗木を育てるところまけます。その実から今は種を できました。ぜひこれが市内 もありますが、14年経って大 た。一部枯れてしまったもの で見られるように、これから は鳥羽市の木や花があちこち の各地区に広がって、 木になり、 ルロード沿いに植えてきまし マトタチバナも同時期にパ それから、厨房から出る生 たくさんの実をつ 木である いつか



章 く 貴久さん (伊勢志摩国立公園 一海島遊民くらぶ侑〇 Z 代表取締役) 旅館の女将をこなすかたわら、島の 自然や生活文化に触れながら観光を 楽しんでもらうエコツアーを企画。 自らもガイドとして活躍中。

大切なのは鳥羽の自然 を誇りに思うこと

しまして、 どのように取り組んでい せんでした。 レームなどはまったくありま を心配していましたが、ク 止にしました。お客様の反応 に敷くランチョンマットは廃 ない」ということをテーマに みを持ち込まない、持ち出さ ンさせましたが、ここでは「ご とお考えですか。 箸は洗い箸、 姉妹館をオープ 卓上 けば

制度があるということで、

させてもらったところ、

ごみ処理機を導入しました。 の指導をいただいて20年度に

設置した当初は、

異物の混

ゴールデンウィーク中も心配

順調に稼動しています。

戸惑いもありましたが、 入によるトラブルも多くて、

していましたが、トラブルは

ありませんでした。

今は、ごみの減量化という

処理した生ごみを乾

浸透式を取り入れ、 専用の器を使い回してもらう ています。 基本的にお断りさせてもらっ やダンボールなどでの配達は、 みの減量につながっています。 ようにお願いをしています それから、 さないようにして海 また、生活雑排水は蒸発散 業者さんは協力的で、ご 配慮しました。 食材の配達用には 発泡スチロール 海へ直接 への影

一回の計画では、 上築面 積

「環境と観光」に 鳥羽市の活

> する限りこの原生 て95%を原生の っていくことがで 0) がこの土地を所有 た。今後は、 のまま残しまし え、環境保全とし を全体の5%に抑 森を開発から守 当社

えます。 ういったことに企業として協 気あふれる漁師の住む町、こ イメージである豊かな海と活 鳥羽市の財産であり最大の

てできる環境保護の一つと考

きます。企業とし

江﨑 じゃないかと思います。 藻や魚を見るというのはどこ 年から安楽島の海水浴場で 力をしていく必要がある でもあるんですが、 シュノーケルのツアーを始め :潜ってる海でシュノーケル 海島遊民くらぶで、 海の中のサンゴや海 海女さん 去 h

間を省いています。

米は、

営する旅館で使っているんで

評判は上々です。

渡す形を取って、お互いに手

だいてます。毎週、米の配達

米した有機コシヒカリをいた

に来てもらったときに肥料を

これを伊賀市の業者と契約し

肥料を渡して代わりに精

燥させて堆肥化しています。

てい んと出会える海と ているところへ一 さんたちが操業し 価値が高 ないので、 いうのはなかなか ができる、 の人が入りやす 安楽島は、 、ます。 と思っ すごく 海女さ

環境をよくすることが 観光のイメージアップに

き だ く すいち **木田久主一**(鳥羽市長)

レジ袋の有料化や事業所系生ごみ の資源循環などごみの減量化対策 に取り組んできた。2期目に入り、 さらに環境を重視したまちづくり を目指している。



けても、 ころで密漁している人を見つ らいたいと思うから、 もっと本当のことを知っても とも去年から始めました。 を注意させてもらうというこ をしながらそういうかたがた なか確認することが難しい。 している海女さんが、 密漁がすごく多かったんです いということで、 もう一つは、 かをやっていきたいとか大 シュノーケルツアー 距離があるのでなか 深いところで操業 こどもたちに 彼らが 浅いと 0

市長

ホテルで出た生ごみを肥 吉川さんが言ったよう

すごく大きいと思うんですね。 に向けて、こどもたちの力は したいと思っています。 たくさんできるように努力を

未来

ちを育んでいくような事業を

切にしていきたい

という気持

進行役を務める上村環境課長補佐

庭でひなたぼっこを活用 んじゃ まちづくりをすることによっ で話し合って環境にやさしい ップにつながります。 のと同時に鳥羽のイメージア ん進めていけば、ごみが減る 事業所の生ごみ処理機 来てもらえるまちができる こういったことをどんど 観光客のみなさんに喜ん ないかなと思います。 みんな B

います。

魚の餌に利用しても

11

いと思

調理くずを農業用の飼料とか

晴しいと思うし、

野菜や魚の

その米を使うという循環は素 料にして米を作ってもらい、